



Apoyo a adultos mayores

El programa tiene como objetivo apoyar con 1275 pesos mensuales entregados bimestralmente a 8.5 millones de personas de este grupo de la población, en especial a los pobres.

Plan de rescate fiscal a Pemex

Apoyos por 103 mil millones de pesos, que incluye una capitalización de mil 300 millones de dólares; la monetización de pagarés del pasivo laboral por mil 800 millones; ayuda fiscal adicional entre 2019-2024 por 600 millones anuales, aplicable al derecho por utilidad compartida.



Apoyo a personas con discapacidad

El monto de apoyo es de 2550 pesos que serán entregados bimestralmente.



Plan de Desarrollo del Istmo de Tehuantepec

Corredor Multimodal Interoceánico que hará más eficiente el enlace entre los puertos Coatzacoalcos, en Veracruz, y Salina Cruz, en Oaxaca, a través de la modernización de la infraestructura ferrocarrilera, portuaria, aeroportuaria y carretera para que el cruce del istmo sea rápido, eficiente y competitivo.



ANDRÉS MANUEL

Gobernador

AMLO seguirá con el apoyo de subsidio a la luz en Sinaloa

Ciudad de México. El presidente Andrés Manuel López Obrador presentó el informe sobre sus primeros cien días al mando del Poder Ejecutivo, acto en el que destacó la presencia de varios gobernadores de la República, entre ellos la del sinaloense Quirino Ordaz Coppel, quien platicó con EL DEBATE. Ordaz Coppel indicó que el presidente López Obrador ya aprobó el apoyo para mantener el subsidio a la luz en mayo-octubre, que es fundamental para los sinaloenses por las altas temperaturas. Destacó que este año el convenio se firmará a finales del mes de abril, para comenzar a operar en el mes de mayo. Además del subsidio a la energía eléctrica, el gobernador destacó que están en trámite con Hacienda para concretar el proyecto del arroyo López Mateos, una primera parte del tren Bacurimí, «algo fundamental en el tema de las lluvias», abundó.

A ello sumó los proyectos en colaboración con el Gobierno federal, como la continuación de la carretera Badiraguato-Parral, la presa Santa María y la terminación de la presa Picachos. En cuanto a la próxima conformación de la Guardia Nacional y de la posibilidad de que tenga presencia en Sinaloa, el gobernador se dijo contento sobre el tema y aseguró que fue algo que siempre respaldó, pues ya es un esquema que se conoce en el estado. «Además de que en Sinaloa el modelo que tenemos es que están al frente los militares y nos ha dado muy buenos resultados. La incidencia delictiva va a la baja, pero necesitamos más apoyo. Están llegando más refuerzos, entonces lo que es fundamental es que se siga fortaleciendo la coordinación para seguir a la baja, sobre todo en los delitos que le altera los bolsillos a la gente», dijo el gobernador. **[Texto: David Ortega]**

tó que las sombras que se observaban tienen que ver tanto con el tema del recorte presupuestal a los refugios para las mujeres violentadas, como con la pretensión de cambiar los esquemas y demeritar el trabajo que las organizaciones de la sociedad civil han hecho en esta materia: «Creo que es un mensaje que no pondera la aportación que han hecho las organizaciones de la sociedad civil para erradicar la violencia contra las mujeres, los avances que tenemos en México», sostuvo.

Teresa Guerra hizo hincapié en el cambio propuesto a las estancias infantiles con la entrega de recursos, y calificó de delicado que no se voltee a ver que quienes trabajan en las guarderías son mujeres y que quienes han estado administrándolas también son mujeres: «Es un empleo altamente feminiza-

do que va a ser golpeado con esta decisión del presidente. Vemos luces cuando se habla de la seguridad social, por ejemplo, para trabajadoras domésticas, que también es un empleo altamente feminizado; pero vemos retrocesos al perder empleo las mujeres de las estancias infantiles».

→ Inacción

Asimismo, comentó que, a cien días de gobierno, no ha habido ninguna sola convocatoria de la Secretaría de Gobernación con los estados que están en condición de alerta de género. Se supone —afirmó— que estando una mujer ahí debiese ocuparse de este tema, al referirse a Olga Sánchez Cordero. Recalcó que es un gobierno de luces y de sombras y que hay poca comprensión del tema de la política de género. Lamentó que

muchas mujeres que han sido anteriormente voces rebeldes, voces exigentes, hoy guarden silencio, apuntando no solo a funcionarias del Gobierno federal, sino también a legisladoras, que deberían alzar la voz cuando hay decisiones que afectan al resto de las mujeres: «Las mujeres en el gobierno de Andrés Manuel López Obrador han ganado poder, pero han perdido rebeldía», finalizó.

Por su parte, Esteban Otoniel Moreno López, excoordinador del Colegio de Estudios Políticos y Electorales de Sinaloa, indicó que ante un cambio de régimen, como lo es el gobierno de Andrés Manuel, cien días son pocos para comenzar a dar resultados, pensando en que está cambiando, precisamente, la forma de operar de los programas y de las políticas. Pese a ello, afir-

mó que hay cierta incertidumbre en algunos temas sobre cómo se van a operar o resolver los problemas.

Ejemplificó, para el caso de Sinaloa, la incertidumbre que atraviesan los agricultores ante la falta de lineamientos de comercialización de las cosechas y los apoyos federales. «No hay reglas de operación claras en muchos programas», afirmó.

Asimismo, agregó que la cancelación del nuevo aeropuerto internacional de la Ciudad de México traerá consigo a largo plazo un problema de logística, al señalar la complejidad de las distancias del aeropuerto Benito Juárez y las pistas del Santa Lucía. En materia económica, destacó que las afóres que invirtieron en el NAIM ya recuperaron el 99 por ciento de los recursos porque el Gobierno entró a adquirir la deuda.